

## RÉSUMÉS

Vijay Prashad. *Les marques du capital: le colonialisme et les balayeurs de Delhi.*

Dans un sous-chapitre du marxisme, A. G. Frank et E. Laclau débâtèrent des détails compliqués de la critique de Frank de la "thèse dualiste". Cette thèse soutient que le capitalisme n'a pas réussi à renverser le féodalité dans son aventure coloniale; Frank soutient que poser en principe la dualité entre le capital et les formes féodales fait violence à l'intégration structurelle de formes féodales dans la logique du capital. La critique de Frank cependant resta attachée à un niveau d'abstraction qui était incapable de révéler les pleines implications de ses suggestions. Dans cet essai, j'essaie de montrer que la logique du capital pendant le règne colonial produisit un régime de système sanitaire municipal qui comptait sur le contrôle du travail de balayeurs manuels par l'entremise d'ouvriers à la tâche, de contremaîtres et d'entrepreneurs. Loin d'être l'incarnation de "traditions", les balayeurs depuis l'Inde coloniale portent sur leurs corps les marques du capital. Cet essai révèle ces marques et démontre la relation intégrale entre la logique du capital et le règne colonial barbare.

Roger Fagge. *"Citoyens de cette Grande République": la politique et les mineurs de la Virginie de l'ouest, 1900–1922.*

Les mineurs de la Virginie de l'ouest s'engagèrent dans de remarquables luttes inter-ethniques au début du vingtième siècle, contre les conditions "féodales" dans les mines de charbon du Mountain State. Ce document remet en question l'opinion que ces actions étaient soutenues par un langage à la fois radical et de conscience de classe fondé sur l'américanisme. Il montre comment, dû à de nombreuses barrières qui allaient des différences ethniques à une interférence électorale, l'engagement politique de la part des mineurs était sporadique et sans succès, et ils étaient incapables de former une identité politique commune et cohérente. A la place ils énoncèrent un appel général et finalement ambigu aux droits et valeurs "américaines" qui se concentraient sur l'exceptionnalisme de la Virginie de l'ouest et considéraient l'interprétation de l'américanisme évidente.

Norman Caulfield. *Les Wobblies et les travailleurs mexicains dans l'industrie minière et pétrolifère, 1905–1924.*

Les Industrial Workers of the World (IWW) ou "Wobblies" représentaient une période transitionnelle dans l'histoire du mouvement travailliste mexicain. Les Wobblies bénéficiaient d'un support de la part des travailleurs parce que leur philosophie correspondait aux vieilles traditions anarcho-syndicalistes du mouvement travailliste mexicain. Tandis qu'ils coopéraient avec les organisations de travail radicales mexicaines, le IWW revendiquait le contrôle des travailleurs, de meilleurs salaires, conditions de travail et la reconnaissance des syndicats. Dans l'industrie minière et pétrolifère, le IWW ajouta aux premiers efforts

organisationnels d'organisations mutuelles et grémiales. Et bien que les Wobblies ne réussirent pas à établir une base permanente à l'intérieur du Mexique, leurs efforts résultèrent à l'organisation éventuelle de syndicats industriels.

Traduction: *Maryse Sportouch*